

LE P'TIT BONJOUR

2020-2026
6 ANNÉES PASSÉES ENSEMBLE

Une ville en mouvement

C'était il y a cinq ans, la pandémie faisait irruption dans nos vies, partout les agents du service public nous soignaient, collectaient nos poubelles, nous accueillait, nous aidait. C'est dans ce contexte que la nouvelle municipalité élue a débuté son mandat.

Depuis, la vie a repris et la commune a poursuivi son évolution avec l'ambition de toujours offrir le service public le plus proche, le plus simple et le plus efficace possible.

La revitalisation et la végétalisation du centre-ville, le soutien renouvelé au monde associatif, le potager municipal, le crématorium ou le réseau de chaleur... Il est temps aujourd'hui de s'arrêter sur le chemin parcouru, de le mesurer pour imaginer ensemble à quoi Saint-Junien ressemblera demain.

Nous vous le devons, c'est une exigence démocratique et c'est ce que nous avons demandé à quatre jeunes élus du conseil municipal d'enfants dont le regard va vous accompagner au fil de ces pages.



 3 responsables et 17 agents pour les activités périscolaires

11 ATSEM pour les classes de maternelle



 Un référent handicap depuis 2023

1 heure d'éducation physique par semaine et par classe dispensée par 2 éducateurs sportifs



Mise en place du dispositif *Savoir rouler à vélo*

 Fournitures scolaires gratuites pour les élèves

Mise en place du Portail familles



 Allocation annuelle de 50 euros de fournitures par enfant à chaque école + 1 dotation par classe

Investissement annuel de 10 000 euros dans l'équipement numérique et informatique



 Voyage de fin de cycle primaire + 2 spectacles par an et par classe + financement des transports

Déménagement rapide de l'école de Glane à la suite de son incendie. Après sa reconstruction, les cours y reprendront en septembre.



Justine

“ La gratuité des fournitures scolaires, c'est quelque chose de très important. Cela met les enfants à égalité et ça évite les moqueries. ”

Focus sur la petite enfance

 Création de *la Bulle d'air* pour faciliter la parentalité au travers d'ateliers.

Mise en place d'un espace de jeu extérieur à la micro-crèche



 Semaine de la petite enfance depuis 2023



UNE VILLE SOLIDAIRE



Le centre social La Parenthèse déploie ses activités sur deux sites à Fayolas et à Bellevue depuis 2017. Il bénéficie d'un soutien important de la CAF et du conseil départemental.

« Notre centre social est ouvert à tous. Nous nous appuyons sur les ateliers que proposent les animateurs mais aussi sur les savoirs que souhaitent venir partager les Saint-Juniauds. L'idée, c'est que si quelqu'un a envie de mettre en place un projet, de proposer une activité, de s'impliquer dans la vie de la commune, il puisse le faire » explique Bernard Beaubreuil, adjoint au maire en charge de la politique de la ville et de la cohésion sociale.

La Parenthèse offre un accès aux **loisirs**, à la **culture** mais aussi un **accompagnement à la scolarité**. La structure est organisée en pôles (enfance, jeunesse, adultes, famille) et c'est la lutte contre l'isolement que met en avant sa responsable : « Nous savons que cette idée de faire ensemble va à l'encontre de l'individualisme et de la consommation qui marquent la période dans laquelle nous vivons. C'est une nécessité si l'on veut combattre la solitude que connaissent beaucoup de gens » explique-t-elle.



Le Centre communal d'action sociale (CCAS) est un autre acteur essentiel de la politique de la Ville. « Avec l'implication continue de la commune, nous avons la chance d'être adossés à un conseil départemental qui joue pleinement son rôle social » explique Christophe Wacheux, conseiller municipal délégué en charge du CCAS. « Nos missions sont multiples : l'**hébergement d'urgence** avec 3 places réservées aux sans-abris et 7 dévolues aux victimes de violences ou encore la **distribution de colis alimentaires d'urgence** et l'**accompagnement** des personnes qui nous sont adressées par les assistantes sociales de secteur.

A Saint-Junien personne ne dort dans la rue, nous pouvons en être fiers. Nous sommes également responsables de la **résidence Lasvergnas 2** avec ses 27 logements. Enfin, et avec l'aide du service parcs & jardins, nous nous occupons des **jardins potagers solidaires** qui fonctionnent très bien, sans oublier le **Liberbus** et le **Triporteur** » note l' élu.



Etienne

« Je me suis inscrit à la Parenthèse parce que c'est pratique, c'est tout près du collège. Ça nous évite de rester dehors et je trouve ça bien ce qu'ils font, ça s'adresse à tout le monde et ça aide les gens à ne pas rester seuls.

UNE VILLE DE CULTURE

Le pari de la gratuité

Depuis le 1^{er} janvier 2022, la médiathèque a fait **le choix de la gratuité** : un marqueur fort de la volonté des élus d'ouvrir la culture au plus grand nombre. S'ouvrir à toutes et à tous, c'est d'abord s'adresser à chacun en variant au maximum les propositions.



Les supports ont été diversifiés dans leurs formes (audio, braille, gros caractères) comme dans leurs contenus (des mangas aux polars en passant par les livres de cuisine et la presse). Les animations qui ont été créées s'adressent aux tout-petits comme aux seniors et représentent plus d'une centaine de rendez-vous annuels.



Une réussite, si l'on en juge par le bilan de l'année écoulée, les résultats de la médiathèque de Saint-Junien étant très largement au-dessus de la moyenne nationale des villes similaires : 74 000 prêts contre une moyenne nationale de 44 500. 2 015 usagers actifs contre 1 260 au niveau national.



Rappelons que la structure propose : près de 80 000 livres, 4 800 vidéos (donc plus de titres que la plupart des plateformes payantes), 5 000 ressources audio.



Lisia

« Quand j'étais à l'école, nous allions souvent à la médiathèque, on nous lisait des histoires et on empruntait des livres. Ça nous a donné envie de lire et ça faisait aussi découvrir ce lieu et ses nombreuses animations.



Zoom sur quelques rendez-vous culturels

- | | |
|---|--|
| Le Bouche à oreille
Moment d'échange et de partage, autour de coups de cœur culturels. | Thé lectures
Lectures partagées autour d'une tasse de thé. |
| Pop Corn Club
Projection d'un film et discussion libre entre ados. | Arpentage
Débat mouvant autour d'un livre lu à plusieurs. |
| L'Heure du conte
45 minutes d'histoires offertes aux petites et grandes oreilles. | La Petite histoire
30 minutes de lectures piochées au gré des envies des bibliothécaires. |
| Ludothèque éphémère
Quand les jeux investissent la médiathèque... | Expositions
Des découvertes tout au long de l'année. |



IL FAUT ÊTRE AU CONTACT DE LA POPULATION

Hervé Beudet a été élu maire de Saint-Junien le 4 mars 2024. Alors que s'achève le mandat de l'équipe municipale, il revient sur le chemin parcouru et sur tout le travail qu'il reste à accomplir. « En devenant maire, j'ai eu le sentiment d'avoir une tâche immense à accomplir, un devoir aussi, celui de faire perdurer l'héritage de ces femmes et de ces hommes qui ont travaillé pour faire de Saint-Junien ce qu'elle est aujourd'hui » explique-t-il avant de revenir sur son parcours.

« Nous pouvons nous appuyer sur un budget sain et sur le dévouement de nos agents municipaux »

« C'est à la demande de Roland Mazoin que je me suis engagé à ses côtés. J'ai été élu dans l'équipe de Pierre Allard dès son premier mandat. J'ai donc une certaine expérience et puis j'aime le contact avec les gens et j'aime ma ville ; j'ai longtemps porté ses couleurs sur les terrains de rugby.

Je suis un gamin d'ici. Enfant j'ai pu bénéficier de tout ce que la commune peut offrir. C'est normal pour moi de faire en sorte que chacun puisse continuer à en bénéficier.

Tout le monde connaît la situation difficile que nous vivons. Le désengagement de l'État se conjugue aux effets de l'inflation et au recul organisé de nos services publics mais il n'y a pas de fatalité. Nous pouvons y résister en nous appuyant sur toutes les infrastructures qui ont été mises en place par mes prédécesseurs, sur un budget parfaitement sain et sur le dévouement

exemplaire de nos agents. Je tiens d'ailleurs à leur rendre hommage comme à tous ceux qui travaillent au service des autres. Nous devons également continuer à jouer pleinement notre rôle dans la solidarité intercommunale, déjà nous avons mis en place une tarification plus juste au niveau de l'eau, demain nous travaillerons ensemble sur la question des ordures ménagères. »

Pour Hervé Beudet, résister c'est aussi regarder l'avenir et le construire. « Avec mon équipe, nous sommes là pour simplifier et pour faciliter la vie des Saint-Juniauds de la naissance jusqu'au grand âge. Nous créons chaque jour une ville plus belle et plus ouverte.

Il suffit de se promener un peu pour voir les effets produits par la végétalisation. Je suis d'ailleurs particulièrement heureux de l'ouverture du cloître de la collégiale et de celle, sans doute d'ici la fin de l'année, du parc des Charmilles.

Nous sommes attentifs à l'émergence de nouveaux besoins. C'est pour cette raison que nous allons créer un nouveau service public avec le crématorium et le réseau de chaleur qui nous permettra de maîtriser le coût de l'énergie et de réduire considérablement nos émissions de CO₂. » Des projets donc, mais aussi une certaine satisfaction devant ce que la municipalité a déjà réalisé. « Avec l'ouverture de la cuisine centrale et du potager, nous démontrons quotidiennement qu'une commune peut nourrir sainement ses enfants, en produisant en circuit direct et en bio, une grande part des légumes servis dans les restaurants scolaires.

C'est cela que peut faire la puissance publique et nous n'hésitons pas non plus à la mettre au service du mouvement associatif. C'est notamment grâce à cela que nous pouvons bénéficier d'animations d'une ampleur inédite lors de la période des fêtes de fin d'année ou durant l'été.

« Nous sommes là pour simplifier et pour faciliter la vie des Saint-Juniauds. »

Nous travaillons aussi à protéger et à développer notre commerce de centre-ville et, comme chacun le sait, je suis particulièrement engagé pour la propreté de notre ville.

Nous gagnons progressivement cette bataille qui doit tous nous mobiliser. Comme pour la question de la tranquillité publique, il n'y a pas de secret, il faut des agents municipaux et des élus qui soient au contact de la population. Assurer la plus grande proximité possible entre la municipalité et tous les Saint-Juniauds, c'est à la fois ma responsabilité de maire et mon ambition au service de la ville » conclut Hervé Beudet.



UN PEU DE NOTRE TERRITOIRE DANS LES ASSIETTES

L'île de Chaillac a commencé à retrouver ses paysages en même temps que sa pleine vocation agricole avec la naissance du potager communal sur les six hectares mis à disposition par la communauté de communes Porte océane du Limousin, propriétaire de l'île.

Un travail de prospective très important a été mené, le terrain a été nettoyé et préparé, les premiers légumes semés en 2022.

L'ambition est de produire à terme 75 à 80% des légumes bio servis dans les cantines des écoles et des crèches



Ce projet, porté par l'équipe municipale au moment de la campagne électorale devrait permettre à terme de produire, en bio, entre 75 et 80% des besoins en légumes de l'Unité centralisée de production alimentaire (UCPA).

Deux agentes maraîchères assurent la production. En 2024, elles ont produit près de 10 tonnes de pommes de terre, 2 200 pieds de salade, plus d'une tonne de tomates ou d'oignons, sans oublier les poivrons, les courgettes...

« En 2024, c'est vrai que nous n'avons pas été aidées par la pluie ! Nous avons quand même lancé de nouvelles productions comme les melons ou les pastèques. Nous travaillons particulièrement sur la gestion

de notre production qui doit essayer de correspondre le plus précisément aux besoins de la restauration scolaire » explique l'une des maraîchères. « Il y a une excellente communication avec la cuisine centrale. Aussi, nous pouvons toujours compter sur les collègues des espaces verts quand nous avons besoin d'aide » poursuit-elle.

« Pour cette année, nous avons étendu la production de nouvelles variétés en extérieur ce qui nous a permis de l'augmenter.

Nous avons également des pommes de terre nouvelles, du chou chinois et des radis d'hiver que nous avons testés. Pour la première fois nous travaillons avec des engrais verts mellifères qui fonctionnent très bien. Nous améliorons les choses progressivement. » ajoute sa collègue.



Alors que les questions d'une alimentation saine et de la protection de notre environnement sont plus que jamais d'actualité, le travail coordonné du potager municipal et de l'UCPA démontre ce qui peut se faire en la matière non pas de façon symbolique mais à l'échelle de toute une ville.

On le voit, et pour peu qu'on lui en donne les moyens, la collectivité peut améliorer significativement le quotidien de ses habitants.

En effet, ce sont tous les enfants des écoles et des crèches de Saint-Junien qui bénéficient de légumes de qualité issus de « leur » potager, celui de la commune.



Recettes de notre potager

En 2025, la Ville a souhaité mettre à l'honneur le potager municipal en faisant appel aux agents de la collectivité. Ces derniers se sont largement mobilisés pour proposer des recettes de leur choix incluant un ou des légumes cultivés sur l'île de Chaillac. Résultat : un vrai livre de recettes de cuisine de 52 pages qui a été offert à la population.





LA CUISINE CENTRALE : UN ENGAGEMENT POUR LES ENFANTS

Depuis 2023, la labellisation de la nouvelle cuisine centrale **Territoire bio engagé** vient valider le fait que près de 25% des denrées alimentaires achetées ou produites par la collectivité sont issues de l'agriculture biologique. Une belle réussite qui vient saluer le travail réalisé au niveau de la restauration scolaire. Sa politique, en effet, a été entièrement repensée pour changer notre modèle de développement en conservant une priorité ancienne de la municipalité : le bien-être des enfants de la commune.

Le premier acte de cette transformation a eu lieu il y a quatre ans avec l'ouverture de la nouvelle cuisine centrale.

 Efficace, écologique et ergonomique, ce bâtiment ultra-moderne de 700 m² permet par exemple la récupération de la chaleur générée par les groupes froids des frigos pour chauffer l'eau chaude sanitaire.

A l'intérieur, l'hygiène est renforcée avec le principe de la « marche en avant » qui définit le circuit emprunté par les aliments, avec une attention toute particulière portée aux produits frais.



Justine

“ Ce qui se passe au niveau de la restauration scolaire est très important. Cela signifie que les enfants de toutes les familles quels que soient leurs revenus peuvent bénéficier d'une nourriture saine et de qualité.



Les locaux sont spacieux et pensés pour que les agents qui travaillent en cuisine puissent le faire dans les meilleures conditions possibles.

Une façon très concrète de prendre en compte les questions sociales et environnementales pour ce qui est aujourd'hui la plus grande cuisine en liaison chaude du département. **La cuisine centrale emploie 10 personnes et prépare actuellement 1 100 repas par jour.**

Son entrée en service s'est déroulée en 2021, en même temps que le lancement du potager municipal. Dès la rentrée suivante, les enfants des crèches et des écoles ont eu la possibilité de consommer local et bio. Ce « bien manger » s'accompagne de l'exigence d'assurer le **meilleur tarif possible** pour les familles.



Un autre volet de la restauration est appelé à se développer, il concerne la **dimension pédagogique de l'alimentation**. En effet, il ne s'agit pas seulement de nourrir les enfants le plus sagement possible. Il s'agit aussi de les sensibiliser sur ce qu'ils mangent et sur la façon dont cette nourriture est produite. On le voit, l'ensemble du système est pensé pour répondre aux enjeux sociaux et environnementaux qui se posent aujourd'hui.



Lisia

“ C'est important que les écoliers sachent qu'une partie de ce qu'ils mangent est produit ici. Il y a tout un travail à faire autour de l'alimentation.

UNE VILLE ACCUEILLANTE

Avec le programme *Petites villes de demain*, la commune s'est engagée dans un travail cohérent de développement et d'embellissement.



Il permet de **dynamiser le commerce**, en voyant notamment renaître des associations de commerçants, de mettre en place de nouvelles initiatives comme les *Puces de Saint-Junien* ou les soirées des halles. Ce programme définit aussi de nouvelles priorités en matière d'aménagement urbain et de lutte contre l'habitat indigne grâce à la mise en place du permis de louer.



La **végétalisation** est aujourd'hui privilégiée pour répondre à des impératifs aussi bien écologiques qu'esthétiques. C'est ainsi qu'à d'ailleurs été pensé le réaménagement du quartier des casernes et l'ensemble du centre-ville.



Les **mobilités douces** ont été mises à l'ordre du jour. La zone de rencontre a également vu le jour et s'étend désormais à toutes les rues situées à l'intérieur des boulevards.

Dans cette zone, les piétons peuvent circuler sur la chaussée et ont la priorité sur les véhicules. La vitesse des véhicules motorisés est limitée à 20 km/h et le double-sens cyclable est instauré dans les voies à sens unique.



La Ville s'est engagée dans un programme de plantation de haies avec l'aide des associations *Prom'haies* et *ADN*. Grâce à cette action, ADN a remporté un trophée national.



À l'initiative du conseil municipal d'enfants, un service de location de vélos électriques a vu le jour. Les habitants de Saint-Junien peuvent désormais tester l'assistance électrique pour une durée allant de 1 mois à 1 an.



La Ville s'est engagée dans la protection des abeilles en 2020 et a obtenu une 3^e abeille *APicité* en 2024 pour sa démarche exemplaire. Le label Villes et villages fleuris lui a, quant à lui, décerné 3 fleurs.



Enfin, l'ouverture prochaine du cloître de la collégiale va démontrer, s'il en est besoin, que la ville se transforme pour être toujours plus accueillante.



UNE VILLE PLUS PROPRE ET SEREINE



Ce n'est pas un secret, Hervé Beaudet et son équipe **ont fait de la propreté une priorité de l'action municipale**. Cette bataille mobilise l'ensemble des services municipaux, à commencer par les services techniques et la police municipale. Le partenariat signé avec l'ESAT permet le passage régulier dans l'hyper-centre du nouvel aspirateur Glutton. Il vient s'ajouter aux deux appareils dont disposent déjà les services municipaux. La balayeuse de gros volume effectue 7 circuits sur l'agglomération. Une autre, plus petite, est quant à elle dévolue au nettoyage du centre-ville à raison d'une fois par semaine dans chaque rue.



Alors que les statistiques démontrent la sûreté de la commune, le travail sur **l'installation de la vidéo-protection** se poursuit. La police municipale vient de recevoir un nouveau véhicule et d'emménager dans un tout nouveau local afin de pouvoir effectuer le plus efficacement possible ses missions de proximité.

TRIBUNE Énergie citoyenne

Énergie citoyenne toujours au travail !

Pour nous, l'heure n'est ni au bilan, ni à la campagne électorale. Des dossiers stratégiques pour l'avenir de notre commune et de notre territoire sont à l'étude, en phase de lancement ou en cours de validation. Et, parallèlement, nous restons vigilants et nous intervenons si besoin, pour que la **qualité de notre quotidien et de notre cadre de vie** soit préservée et améliorée. Tout cela nécessite que nous y consacrons toute notre énergie.

D'ailleurs, dernièrement, c'est dans cette optique que nous avons alerté sur l'impact possible du projet LiCHEN sur les **villages de la partie ouest de notre commune** en raison du raccordement électrique aérien envisagé entre le poste de Plaud et le futur site industriel à Saillat-Étagnac. C'est également dans cet esprit que sommes intervenus pour que le **pont de Forgeix sur la 2x2 voies** soit réparé, près de deux ans après l'accident. C'est toujours dans ce même but que nous relayons

les demandes diverses que vous nous adressez (signalement d'une dégradation, d'une nuisance, d'un dysfonctionnement, etc.).

N'hésitez pas à nous solliciter sur tout sujet qui vous préoccupe : nous sommes à votre service, comme nous l'avons été sans relâche depuis 2020, conformément à l'engagement pris. Oui, nous avons à cœur de mener des actions concrètes. **Être utiles et, surtout, vous être utiles** : telle est notre conception du mandat que vous nous avez confié.

Cependant, nous en sommes tout à fait conscients, notre travail n'est pas suffisamment visible malgré notre **communication digitale** via notre site internet et nos comptes sur les réseaux sociaux : Facebook, Instagram et Bluesky. C'est pourquoi nous vous invitons à **nous transmettre vos coordonnées** pour être tenus informés de nos prises de position et de nos actions. Pour ce faire, vous pouvez remplir un petit formulaire disponible sur notre site internet, nous téléphoner ou nous écrire par courrier ou par courriel (toutes nos coordonnées figurent à la fin de

la tribune). Cela n'engage à rien, alors faites-le dès la lecture de cette tribune pour éviter d'oublier ;-)

Grâce à ce contact direct que l'on aura ensemble, sans aucun filtre, vous serez à même de mieux nous connaître et de porter un jugement sur notre travail. C'est là un élément de **transparence démocratique**, sujet qui nous est cher !

Enfin, nous profitons de cette tribune pour adresser tout notre **soutien aux employés d'Albany** qui subissent un plan de licenciement et pour saluer le **courage des salariés de Saïca Pack** qui ont collectivement lutté des semaines durant pour essayer d'obtenir une juste revalorisation de leurs salaires.

Nous vous souhaitons à toutes et à tous un bel été !

Yoann Balestrat, Frank Bernard, Corinne Guillot, Jean-Sébastien Piel et Nathalie Tarnaud



www.energie-citoyenne-saint-junien.fr
energie-citoyenne@laposte.net ou 06.82.48.44.71
Roche - 100 route de Chabanas 87200 Saint-Junien



UNE VILLE QUI SOUTIENT SES ASSOCIATIONS

La vitalité associative Saint-Junien est largement reconnue. Elle compte en effet plus de **200 associations** dans les domaines de la culture, de l'action humanitaire en passant par les loisirs ou le sport.



C'est un choix de la municipalité de les soutenir largement. Outre les nombreux équipements mis à leur disposition, le conseil municipal a, par exemple, décidé de leur octroyer la somme de **545 000 euros de subventions** en 2025. Les associations peuvent également compter sur la réactivité et sur l'aide des agents de la collectivité qui mettent aussi régulièrement en place des initiatives pour qu'elles puissent se faire connaître (*Forum des associations, Samedi j'ai sport...*).

En 2025, la commune verse 545 000 euros de subventions aux associations



Depuis l'année dernière, un travail spécifique est mené avec la coopérative *Manestela* autour des animations. Il a notamment permis de donner une nouvelle dimension au marché de Noël, largement plébiscité par la population cet hiver.

Pendant les fêtes de fin d'année, les services municipaux coopèrent avec les associations pour animer et décorer la ville.

Même chose en juillet et en août avec *Manestela à Lacôte* qui offre durant l'été, depuis deux ans, une programmation telle que la commune n'en a jamais connue. L'organisation de l'événement ne cesse d'évoluer afin de s'intégrer au mieux dans la vie de la cité sans gêner l'activité des bars et des restaurants qui seront d'ailleurs mis à l'honneur le temps d'une soirée.

Pour *Manestela*, l'idée maîtresse qui préside à ces animations vise à mettre en commun les moyens et les besoins de toutes les associations et de faire connaître les créateurs locaux. C'est ainsi que les jeudis festifs présentent désormais systématiquement le travail de jeunes artistes du territoire.

La richesse et la diversité du tissu associatif offre à la commune des manifestations largement reconnues comme *Légend'Air*, *Faites des livres*, *Champ libre*, le *salon des plantes* et *les ostensions* qui, tous les 7 ans, rassemblent des dizaines de milliers de personnes.

Mettre la puissance publique au service des Saint-Juniauds, c'est bien là l'ambition de la municipalité



Mettre la collectivité au service des Saint-Juniauds, leur permettre de s'organiser, de créer de la vie commune, accompagner les associations qui se créent et qui se développent, faire reculer l'isolement et le repli sur soi, c'est bien là l'ambition de la municipalité. Elle est d'ailleurs ancienne puisque c'est elle qui animait déjà le mouvement coopératif ou les créateurs du Ciné-Bourse il y a 100 ans.

Ce lien singulier entre la commune et les associations n'est pas pour rien dans l'attachement profond que beaucoup ressentent pour leur ville et qui leur donne l'envie de s'engager pour la rendre plus belle et plus vivante.



ZOOM SUR LES ÉQUIPEMENTS MUNICIPAUX

Équipements sportifs



Parc municipal des sports / Palais des sports / Gymnases des Charmilles et Pierre-Dupuy / Pistes de bi-cross et d'athlétisme / Ball-trap / Courts de tennis extérieurs et intérieurs / Dojo / Salles de musculation et de boxe / Stands de tir et de tir à l'arc / Circuit auto-cross / Stades du Dérot et du Printemps / Structure fitness / Pumtrack / Aire d'échauffement



11 salles ouvertes à la location

Salle des congrès et halle du Châtelard
Salles des fêtes du Mas, de La Bretagne, de Glane et du centre-ville
Salle Amédée-Burbaud
Salle des Seilles
Halle aux grains
2 salles de réunion et salle Jacques-Émile Deschamps (centre administratif)

UN NOUVEAU LOGO Visuel



C'est toute l'identité graphique de notre ville qui a été refondue en 2024 pour répondre aux exigences d'une communication plus moderne. Pivot de cette évolution, le logo de Saint-Junien s'est transformé en s'appuyant sur trois éléments forts.

La panthère : issue du précédent logo choisi par Roland Mazoin en décembre 1988, elle fédère autour d'elle les associations communales et des générations de Saint-Juniauds.

Le gant : Saint-Junien est connue mondialement pour le travail du cuir. La représentation d'un gant au graphisme minimaliste apparaissait donc incontournable.

L'eau enfin puisque Saint-Junien s'est fondée à la confluence de deux rivières : la Vienne et la Glane.

Le bleu symbolise bien évidemment l'eau. L'or, comme d'ailleurs le bleu, fait référence à l'histoire de la ville et à son blason original : un lion doré sur fond d'azur. Associée au noir, cette couleur confère au logo un aspect d'élégance souvent associé au cuir.

LES COMBATS Social



Que ce soit contre le report de l'âge de la retraite, pour la ligne Limoges-Angoulême, pour la défense de La Poste, de l'offre éducative et de l'hôpital, de nombreuses mobilisations ont jalonné ce mandat.

Le maire de la commune et les élus ont régulièrement réaffirmé leur attachement à un modèle social plus juste et plus égalitaire.

C'est ce qu'a notamment détaillé Hervé Beudet, en faisant le choix de s'adresser directement aux Saint-Juniauds, devant la mairie, au moment de la dissolution de l'Assemblée nationale : « *Ce qu'il nous faut c'est reconstruire nos services publics, augmenter les salaires et les pensions, offrir à nos enfants une école avec des moyens et des enseignants et rendre à nos hôpitaux les personnels dont ils ont besoin* » avait-il notamment déclaré.

Un élan de solidarité sans précédent s'est également exprimé lors de l'invasion de l'Ukraine. Qu'on se le dise, les Saint-Juniauds ont de la détermination et ils ont du cœur !



UNE VILLE ACTIVE... ET SPORTIVE



Labellisée **Ville active et sportive** et **Terre de Jeux** dans le cadre des Jeux olympiques

2024, le sport fait partie de l'histoire et de la vie de la commune et de ses habitants depuis toujours. En 2025, ils sont ainsi 4 018 à être licenciés dans l'une des 32 disciplines sportives représentées. L'entretien mais aussi le développement d'équipements sportifs équivalents à ceux d'une ville de 40 000 habitants est une priorité de la municipalité. Durant ce mandat, les **éclairages** des équipements ont été modernisés. **Le revêtement du terrain synthétique a été changé afin de répondre aux nouvelles normes.** Il représente un investissement d'ampleur pour cette dernière année de mandat. La piste d'athlétisme et le parquet du Palais des sports ont aussi fait l'objet d'une **rénovation**.

Un travail autour du **tri** a également été mené avec les associations sportives.

Notons que la Ville met à la disposition de ses habitants de nombreux **équipements sportifs** en accès libre :

- le city stade
- le pump-track
- le parc fitness du palais des sports
- un terrain de tennis
- une station couverte de fitness
- une aire d'entraînement
- des sentiers de randonnée

Enfin, la **Maison sport-santé** mise en place par l'ASSJ ODS permet à tous ceux qui en ont besoin de bénéficier des bienfaits de l'activité physique.



Maëlle

“ La création du City stade, c'est vraiment quelque chose de bien. Ça offre l'occasion de se retrouver et c'est gratuit. Tout le monde peut y aller.”



UNE VILLE Tournée VERS L'AVENIR



La construction du **réseau de chaleur**, qui vient de débuter ouvre un chantier

d'une ambition exceptionnelle pour la commune. Le site de production hébergera une chaudière biomasse. Elle va alimenter un réseau de 12 km desservant l'ensemble des services publics municipaux, les écoles, les collèges et les lycées, une partie des logements de **Saint-Junien Habitat**, le centre d'incendie et de secours ainsi que des établissements comme le centre hospitalier, la Mégisserie et le centre aqua-récréatif. Il permettra à la commune de maîtriser ses coûts en

matière énergétique tout en réduisant ses émissions de CO₂ de 3 500 tonnes par an.



Le début des travaux du **crématorium** est également imminent. Rappelons que

c'est en 2021 que le conseil municipal a décidé sa réalisation pour permettre à la population d'accompagner dignement ses défunts en évitant des déplacements contraignants. L'opération de 2 084 000 euros, à la charge du concessionnaire, va nécessiter quelque 15 mois de travaux.